

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Regresar a las bases, ofrece; también dialogar con disidentes \* Del FDN al PRD, de la oposición al gobierno; dos rutas

\*El viraje partidista: “Vamos a defender a Núñez”, adelanta

Víctor M. Sámano Labastida

POCOS son los personajes que en el actual Partido de la Revolución Democrática tabasqueño (PRD), pueden representar un simbolismo histórico. Uno de ellos es, sin duda, Darvin González Ballina, el primer diputado federal que tuvo el Frente Democrático Nacional encabezado por Cuauhtémoc Cárdenas en 1988, y que un año después –cuando se funda el PRD- pasa a integrar la bancada de la naciente organización. Fue también el primer político que relevó a Andrés Manuel López Obrador en la dirigencia del solaztequismo tabasqueño.

Presidente municipal de Balancán durante el sexenio de Enrique González Pedrero; si no me equivoco fue uno de los jóvenes políticos que surgió de aquella política denominada “democracia de carne y hueso”. Fue también uno de los más jóvenes líderes de la Confederación Nacional Campesina (CNC), brazo rural del PRI. Podría decirse que los cenecistas disidentes formaron el primer núcleo campesino del PRD en Tabasco.

El propio Juan Manuel Fócil reconoció el carácter fundador de Darvin González, aunque lamentó que llegara a la dirigencia mediante una votación de consejeros y no en una consulta abierta, con votación en las bases. Este mecanismo, cabe señalar, ya no es posible legalmente por estar todos los partidos en un proceso electoral iniciado. Los llamados “consejos electivos” son práctica ordinaria en el PRD.

### EXTRAÑAS Y ENTRAÑAS

SOSTIENE González Ballina: “Conozco las entrañas del PRD”. Y tiene razón. No sólo fue fundador sino que también lo ha representado en el Congreso local y todavía en 2012, cuando Francisco Sánchez Ramos renunció a la dirigencia solaztequista para competir por la alcaldía de Huimanguillo, Darvin ocupó la secretaría general, en tanto que Roberto Romero asumió interinamente la presidencia del comité estatal perredista.

Por cierto, cuando en septiembre de 2013 Roberto Romero renunció al cargo, en su lugar se quedó el secretario de Organización, Candelario Pérez, quien fue ratificado en el cargo para el

periodo 2014-2017. Al dejar la secretaría general solaztequista, González Ballina asumió la Coordinación para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, incorporándose al gabinete de Arturo Núñez. Este cargo lo deja ahora para asumir la presidencia perredista.

Precisamente tuvo oportunidad de conversar largamente con González Ballina cuando asistimos a Jonuta durante el Día Internacional de los Pueblos Indígenas. Allí mostró con orgullo el trabajo de organización en 248 comunidades de las más pobres del estado. Algunos de sus críticos veían con desprecio esa labor. “Lo tienen entregando pollitos”, decían. Por el contrario, el entonces funcionario sostenía la importancia de fomentar la economía de traspatio y la organización comunitaria.

Ahora, en la dirigencia del PRD tabasqueño, si bien es cierto que en un proceso cuestionado por un grupo encabezado por Juan Manuel Fócil y que deberán resolver los tribunales, llega Darvin González con una actitud autocrítica: “somos corresponsables los perredistas de lo que pasó en el partido por no trabajar activamente con la militancia”, señala para también lamentar que este partido “se burocratizó”.

### POCO TIEMPO, MUCHO TRABAJO

CUANDO Emanuel Sibilla (XEVT) le preguntó sobre sus primeras acciones, González Ballina respondió: “Ya estoy en la silla. (...) Yo di cuatro puntos (en la agenda): el primero, reunirnos con todas las dirigencias; posteriormente haremos una calendarización para salir a los 17 municipios a reunirnos con las dirigencias municipales, y haremos un programa para la remoción o ratificación de los comités de bases; necesitamos construir una organización del partido”.

Poco tiempo, mucho trabajo en la reorganización cuando ya los partidos están en la selección de sus candidatos a los cargos federales y muy pronto a las posiciones estatales. Debe atender a más de 2 mil comités de base, en un partido que le dio el control a los consejeros y de esta manera propició el empoderamiento de grupos.

Un tema seguramente polémico, pero que deberá marcar el nuevo liderazgo es lo que definió el propio Darvin González: identificarse y respaldar al actual gobierno. Contrariamente a la dirigencia saliente, afirmó: “El PRD está en el gobierno y todos los partidos políticos defienden a su gobierno que está en el poder; vamos a defender al gobierno de Arturo Núñez que es nuestro gobierno, el partido tiene que caminar con su Gobernador”.

Amigo de Andrés Manuel López Obrador, con quien participó en la fundación del FDN y del PRD, no será fácil la tarea de González Ballina dirigir las batallas de un partido precisamente en una de las plazas más emblemáticas para Morena.

### AL MARGEN

Escrito por Editor

Martes, 07 de Noviembre de 2017 00:21 -

---

UN GRUPO de creadores artísticos, encabezados por Ervey Castillo y Ulises Guzmán presentaron ayer, en el Hotel Viva Villahermosa, la editorial independiente Casalia, que busca distinguirse por su estilo artesanal, ya que cada libro es elaborado a mano y acompañado de una obra plástica original. En el acto acompañaron a los directores de la firma el poeta Ramón Bolívar y los artistas plásticos Edén García y Rogelio Urrusti.

Precisamente de Bolívar se publica una compilación de 18 poemas bajo el título “Aquí debería estar tu nombre”, ilustrada por Edén García; de Urrusti una selección de escritos ilustrada por el propio autor, “La esquina del blues”. Mucho éxito para esta iniciativa desde los propios creadores; ojalá que los lectores valoren tan importante esfuerzo. (vmsamano@yahoo.com.mx)